

## Expotur 2003

# MADRID, CENTRO DEL TURISMO RURAL



La IX Feria Nacional del Turismo Rural, Deporte de Naturaleza y Aventura (EXPOTURAL 2003), especializada en esta ocasión en el mundo del caballo, tuvo lugar en el Pabellón de Cristal de los Recintos Feriales de la Casa de Campo de Madrid, los días 18 al 21 de septiembre.

Numerosas actividades animaron los stands.

Con alrededor de 75.000 visitantes y cerca de 500 expositores de todas las comunidades autónomas, EXPOTURAL se ha convertido en la mayor feria nacional de turismo rural. El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación participó con uno de los stands más valorados por los visitantes.

EXPOTURAL abrió sus puertas el 18 de septiembre, siendo la inauguración oficial el día 19. Participaron en el acto de inauguración Isabel García Tejerina, Secretaria General de Agricultura

y Alimentación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA); Luis Blázquez Torres, Consejero de Economía e Innovación Tecnológica de la Comunidad de Madrid; Teresa Caramé Lagarde, Directora General de Turismo de la Comunidad de Madrid; y José Manuel Vilanova Alemán, Presidente de la Feria.

**EXPOTURAL convocó a 75.000 visitantes y cerca de 500 expositores de todas las comunidades autónomas**

Isabel García Tejerina, Secretaria General de Agricultura y Alimentación del MAPA, Vicente Forteza del Rey, Director General de Desarrollo Rural; Luis Blázquez Torres, Consejero de Economía e Innovación Tecnológica de la Comunidad de Madrid; y Teresa Caramé, Directora General de Turismo de la Comunidad de Madrid, en el recorrido por los stands.



Tras el acto inaugural las autoridades mencionadas, a las que se unieron Carlos Escribano Mora, Director General de Ganadería del MAPA, y Vicente Forteza del Rey, Director General de Desarrollo Rural del MAPA, recorrieron las plantas del Pabellón y los principales stands.



Una de las principales novedades de esta edición, que ha prestado una atención especial al mundo del caballo, ha sido la celebración del I Salón EQ-Depor “Salón del Turismo Ecuestre y el Caballo Deportivo”, destacando, por la gran afluencia de público, los espectaculares Juegos Ecuestres Madrileños, con un Trofeo de Beach Polo, una exhibición de Horse Ball y el Concurso Morfológico Nacional en el que participaron doscientos caballos de pura raza española.

Otras actividades, hasta un total de treinta, que contaron con gran éxito de participación fueron los rocódromos, el simulador de paracaidismo, los bautismos de buceo, y los paseos en poni.

### Jornadas técnicas

Asimismo cabe destacar la celebración, durante la Feria, de Jornadas Técnicas sobre Turismo en el Medio Rural, Golf y Turismo en el Medio Rural, y Turismo Ecuestre.

Durante las Jornadas Técnicas sobre Turismo en el Medio Rural se trataron aspectos relacionados con la normativa, la planificación y la calidad del turismo rural. Además se presentó el libro “Turismo Rural, Agroturismo, Turismo Verde. Casas Rurales”, una guía práctica de derechos, obligaciones y legislación en este sector. En las otras dos jornadas se trataron respectivamente aspectos concretos sobre la práctica del golf y de la actividad ecuestre.

En lo que respecta a los expositores, en el área institucional y profesional, ubicada en la planta alta, destacó la presencia del MAPA y de quince administraciones autonómicas, fundamentalmente a través de los organismos de promoción turística, una importante representación de patronatos provinciales de turismo, ayuntamientos y asociaciones profesionales. Entre los expositores ubicados en este área hubo un número representativo de grupos LEADER y PRODER, destacando la presencia de grupos procedentes de Castilla-La Mancha, Cantabria, Castilla y León, y Madrid.

## AGRICULTURA Y DESARROLLO

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación participó con un stand, en el área institucional, en el que se trataba de reflejar la evolución de las condiciones de vida en el medio rural y de la agricultura a lo largo del siglo XX. En el mismo se expusieron carteles con información sobre la importancia del caballo en el desarrollo rural y el programa de ordenación y fomento del equino, las razas autóctonas de caballo en España y las políticas de defensa de las mismas, un mapa de situación de los grupos LEADER y PRODER, un cartel sobre Internet Rural, iniciativa para acercar la sociedad de la información al mundo rural, y un cartel sobre el Plan Nacional de Regadíos. En el stand se atendió a un importante número de visitantes interesados, fundamentalmente, en las ayudas para turismo rural. La presencia del MAPA se completó con el stand del servicio de publicaciones y un servicio de información sobre Internet Rural para el que se contó con la colaboración de la Entidad Pública Empresarial Red.es.

El stand del MAPA quiso reflejar la evolución de la agricultura y de las condiciones de vida en el medio rural a lo largo del siglo XX.

El I Salón EQ-Depor, ubicado en la entreplanta, contó entre sus expositores, entre otros, con asociaciones de criadores, federaciones hípicas, guarnicioneros y otros suministradores de productos, empresas de carruajes, y medios de comunicación especializados.



En la planta baja se encontraban el área de ocio activo y golf, reuniendo fundamentalmente a empresas de turismo activo o en la naturaleza, y el área de artesanía y gastronomía. 🍷

Quince administraciones autonómicas, patronatos provinciales de turismo, ayuntamientos y asociaciones profesionales... se dieron cita en EXPOTURAL.